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Às 9h30min do décimo sétimo dia do mês de novembro de 2021, reuniu-se em caráter ordinário, 3 

remotamente via plataforma online, o Colegiado do PPGLL para a décima primeira reunião da 4 

gestão 2021-2023 com a participação dos seguintes membros: Profa. Dra. Débora Raquel Hettwer 5 

Massmann (Coordenadora), Profa. Dra. Maria Francisca Oliveira Santos (Vice-coordenadora), 6 

Profa. Dra. Elyne Giselle de Santana Lima Aguiar Vitório, Prof. Dr. Kall Lyws Barroso Sales, Prof. 7 

Dr. Sóstenes Ericson Vicente da Silva, Júlio Cezar Rodrigues da Silva (Representante discente) e 8 

Wesslen Nicácio de Mendonça Melânia (Representante técnico-administrativo), sob a presidência 9 

da primeira. A Profa. Dra. Rita de Cássia Souto Maior Siqueira Lima justificou ausência na reunião 10 

em virtude de precisar participar da reunião do Consuni no mesmo horário. A Profa. Dra. Flávia 11 

Colen Meniconi justificou ausência na reunião em virtude de acompanhar familiar em tratamento 12 

médico. A reunião tem os seguintes pontos de pauta: 1) Informes; 2) Proap 2021; 3) Solicitações 13 

docentes; 4) Solicitações discentes; 5) Homologações e 6) Outros. Profa. Débora Massmann 14 

iniciou com os 1) Informes: a) Seminário de Egressos 2021: A coordenadora informou que a 15 

programação do evento está quase finalizada e que houve ajustes na composição das mesas e na 16 

indicação de participantes para que não houvesse bancas homogêneas. A Profa. Débora informou 17 

ainda que foi pensada a formação de uma mesa discutindo temáticas de gênero, mas que ela foi 18 

contrária a isso, visto que acredita ser mais relevante a formação de um evento específico voltado à 19 

discussão da temática. b) Edital Professor Visitante 2021: a coordenadora informou que 5 docentes 20 

se inscreveram para concorrer à vaga no programa. Ela informou ainda que a banca iniciou as 21 

atividades na semana anterior, no dia 11/11/21, com a etapa de Análise de Títulos, mas que foi 22 

necessário mudar a banca de avaliação pois os dois docentes titulares da banca, Profa. Elyne Giselle 23 

e Prof. Eduardo Guimarães (Unicamp), não puderam participar por questões pessoais e, por isso, 24 

tiveram de ser substituídos. A Profa. Elyne foi substituída pelo suplente interno, Prof. Helson 25 

Flávio, mas o Prof. Eduardo Guimarães não pôde ser substituído pela suplente externa, Profa. 26 

Elaine Cristina (Ifal), pois ela também não estaria disponível na ocasião em virtude do retorno das 27 

atividades presenciais do Ifal e à instabilidade da internet da instituição. Desta forma, após tentativa 28 

de composição com o Prof. Fábio Santos (Ifal), que ficou impossibilitado por estar em período de 29 

férias, foi convidada a Profa. Carla Moreira (Cefet-MG) para compor a banca como titular externa e 30 

ela realizou a avaliação junto com o Prof. Helson Flávio. Nesta quinta, 18/11/21, conclui-se a 31 

avaliação com a análise do PAA. c) Revista Leitura: o Prof. Kall Lyws informou que foi necessário 32 

mudar o projeto da Revista Leitura junto à Fapeal e que a verba destinada ao periódico já foi 33 

transferida para ele. O docente também informou que há um problema em relação ao aceite de 34 

pareceristas e ao retorno a termo das avaliações, mas que está buscando soluções para isso. Prof. 35 

Kall Lyws também informou que haverá uma reunião na sexta-feira com a Profa. Ana Clara e que 36 

ele está providenciando a confecção dos DOIs dos artigos dos números recentes da revista. Também 37 

foi informado que a agência de design responsável pela reestruturação gráfica do periódico ainda 38 

não retornou as solicitações de alteração no layout da revista, conforme sugerido em reunião do 39 

Colegiado. A Profa. Débora ressaltou que é necessário solicitar resposta da empresa para que se 40 

possa providenciar também o pagamento que deverá ser feito ainda este ano, até o fim do mês de 41 

novembro, posto que a verba Proap 2020 só estará disponível neste período. d) Seleção 2022: A 42 

Profa. Débora informou ainda que a seleção está correndo bem e que esta semana está ocorrendo a 43 

etapa de pertinência dos projetos, em que só houve 1 recurso contra o resultado parcial. Ela 44 

informou ainda que os candidatos às cotas para negros e pardos passarão por banca de 45 

heteroidentificação no início de dezembro. Na próxima semana, haverá a etapa de análise dos 46 

projetos e no início de dezembro a etapa de arguição do projeto. Em seguida, passou-se à discussão 47 

do ponto 2) Proap 2021: a coordenadora iniciou o ponto informando que foi disponibilizado 48 

recurso Proap referente ao ano de 2021. A Profa. Débora também informou que o recurso Proap 49 

2020 será utilizado conforme previamente acordado: com o pagamento da nova identidade visual do 50 

programa, a reestruturação do site do PPGLL e da revista Leitura. Ela informou que o conteúdo do 51 

site está sendo inserido aos poucos para que no período mais breve possível se possa lançar a nova 52 



página do programa. A coordenadora também informou que, pensando nestes ajustes, está 53 

planejando utilizar a verba do Proap 2021 para contratar serviços de TI para realizar o 54 

preenchimento de conteúdo da nova plataforma do programa. A docente apresentou os orçamentos 55 

de três empresas para alguns serviços de TI no site do PPGLL. Foi proposta votação da contratação 56 

da empresa com menor orçamento para realizar os serviços propostos, cujo valor ficou em torno de 57 

R$24.000,00 (vinte e quatro mil reais). A proposta de contratação da empresa foi aprovada. Em 58 

seguida, foi proposta a utilização da verba Proap 2021 para a construção de um portal em 59 

homenagem à Profa. Dra. Maria Denilda Moura. O portal está relacionado com o projeto de 60 

pesquisa aprovado pelo CNPq com duração de 4 anos intitulado “Centro de Documentação e 61 

Memória Maria Denilda Moura”. A proposta de produção do site foi aprovada pelo Colegiado. 62 

Foram apresentados três orçamentos para confecção do site. Foi proposta votação da contratação da 63 

empresa com menor orçamento para realizar os serviços propostos, cujo valor ficou em torno de 64 

R$18.000,00 (dezoito mil reais). A proposta foi aprovada pelo Colegiado. Logo após, passou-se às 65 

3) Solicitações docentes: a) Ismar Inácio dos Santos Filho: solicita credenciamento como docente 66 

permanente do PPGLL na linha de pesquisa Linguística Aplicada e Processos Textual-Enunciativos. 67 

O docente compõe o quadro de professores da Ufal no campus do Sertão e anexou todos os 68 

documentos requeridos para o pleito. A comissão de avaliação do pedido de credenciamento, 69 

composta pelos docentes Prof. Dr. Adeilson Pinheiro Sedrins e Profa. Dra. Flávia Colen Meniconi, 70 

emitiu parecer favorável ao pedido. O pedido, então, foi aprovado pelo Colegiado do PPGLL. Em 71 

seguida, foram apreciadas as 3) Solicitações discentes: a) Nayara Macena Gomes: solicita 72 

prorrogação de prazo e marcação de banca de defesa de doutorado sob orientação da Profa. Dra. 73 

Ildney de Fátima Souza Cavalcanti para o dia 14/12/2021 às 16h. A discente havia solicitado 74 

prorrogação de prazo, extrapolando os 6 meses máximos permitidos pela Resolução 01/2019 do 75 

PPGLL, até o dia 19/11/2021. A solicitação havia sido aprovada pelo Colegiado do PPGLL na 76 

reunião do dia 23/08/2021. Agora, solicita nova prorrogação por mais 25 dias com a marcação da 77 

banca de defesa. Foram anexados todos os documentos necessários à solicitação. O Colegiado 78 

aprovou a solicitação de prorrogação e a marcação da banca. Logo após, passou-se ao ponto sobre 79 

4) Homologações: a) Fábio Rodrigues dos Santos: solicita homologação de mudança de um dos 80 

membros da banca de defesa de doutorado sob orientação do Prof. Dr. Paulo Rogério Stella no dia 81 

18/11 às 9h. A Profa. Dra. Flávia Colen Meniconi, que era titular interna na banca, não poderá 82 

participar da avaliação. Da mesma forma, a suplente interna, Profa. Dra. Ildney de Fátima Souza 83 

Cavalcanti, não poderá participar da banca por motivos de saúde. Assim, o orientador indicou o 84 

nome do Prof. Dr. Jair Barbosa da Silva como novo membro titular interno da sessão de defesa. A 85 

mudança havia sido aprovada ad referendum pela coordenação. Foram anexados todos os 86 

documentos necessários para a substituição do componente da banca. A mudança da banca foi 87 

homologada pelo Colegiado. Por fim, foi concedida oportunidade para discutir 5) Outros assuntos 88 

não pautados anteriormente: a) Mês da Consciência Negra: a Profa. Débora propôs que o programa 89 

organizasse uma mesa redonda para marcar o mês da consciência negra e discutir a questão racial. 90 

Foi pensado em se convidar um membro no Neabi da Ufal e uma docente da FGV/Universidade 91 

Mackenzie, que é advogada em São Paulo e compõe uma comissão de Direitos Humanos na 92 

OAB/SP. A Profa. Elyne sugeriu que fosse convidada a discente de doutorado Maria Helena 93 

Menezes, que é quilombola. A Profa. Débora também sugeriu que fosse criado um Fórum 94 

permanente que discutisse questões sociais e realizasse eventos com certa frequência. Foi proposto 95 

que o Prof. Sóstenes organizasse a mesa sobre o mês da Consciência Negra. O docente aceitou o 96 

convite e propôs que fosse composta uma comissão para organizar a atividade composta por ele, 97 

pelo representante discente e pela docente da FGV/Universidade Mackenzie. Foi proposta a data do 98 

dia 26/11, no horário das 15h às 17h, para a realização da mesa. A proposta foi aprovada. Assim, 99 

não havendo mais o que tratar, a reunião foi encerrada às 11h50min e a ata, lavrada por mim, 100 

Wesslen Nicácio de Mendonça Melânia, Assistente em Administração do PPGLL, foi aprovada por 101 

todos os presentes. 102 


